

Protokoll der Vereinsversammlung 2019

Dienstag, 19. März 2019, 19.15 - 20.20 Uhr, Historisches Museum Baden

Anwesend: 39 Mitglieder

Entschuldigt: Stadtrat Erich Obrist und weitere

1. Begrüssung

Präsident Kurt Wiederkehr begrüsst die anwesenden 39 Mitglieder und dankt S. Hausmann, P. Koller und R. Breunig für ihre belebenden Erzählungen an den oral history-Stationen mit den Themen Merker, Atelier Gläser und Bäder. Sie erhalten eine 1-jährige Gratismitgliedschaft des Vereins.

Es werden Conrad Munz als Tagespräsident (Wahlen) und Bruno Meier als Stimmenzähler mit Applaus ernannt und verdankt.

Der Präsident dankt der Protokollführerin Judith Meier für die Ausfertigung des Protokolls der letztjährigen Vereinsversammlung. Es wird von den Anwesenden mit Applaus genehmigt.

2. Berichterstattung über Aktivitäten des vergangenen Jahres

Kurt Wiederkehr berichtet über die wichtigsten Ereignisse des vergangenen Vereinsjahres:

Anlässe

- Erster Sommeranlass 2018: Der Rundgang durch das Oederlin-Areal endete mit einem gemütlichen Ausklang in der Oederlin-Trotte
- Zweiter Sommeranlass: Besichtigungen der Grabungen beim Kurtheater mit Grabungsleiterin Kathrin Ruedi und im Gebiet der Bäderneubauten mit der Archäologin Andrea Schär mit Gesprächen beim anschliessendem Apéro.
- Herbstanlass: Ein sehr aufschlussreiches Referat zum "Landesstreik von 1918 in Baden" mit Historiker Patrick Zehnder. Einen besonderen Dank verdienen hier Erika Medina und Madeleine Strebel für ihren Einsatz beim Apéro und Sophie Jeuch und ihre Kolleginnen für die Bereitstellung der Apérohäppchen.

Tätigkeiten zum Industriekulturpfad (IKP)

- Eine neue IKP-Tafel wurde anlässlich der Einweihung des neuen Schulhausplatzes am 18. August in der Cordula-Unterführung enthüllt.
- Geplant sind die weiteren Tafeln für Kabelwerke Brugg, NOK, Motor-Columbus, Brauerei Müller. Wie bei den bereits erneuerten Tafeln wird wiederum ein grosser Arbeitsaufwand für die Suche nach Informationen und Bildmaterial erforderlich sein.
- Der Präsident bittet, beschädigte oder verschmutzte IKP-Tafeln an unseren Verein (info@melonenschnitz.ch) zu melden.

Sammlungsgruppe

Judith Meier gibt als Mitglied der Sammlungsgruppe mit neu in die Sammlung aufgenommenen Objekten Einblick in die Aktivitäten der Gruppe.

Ergänzend verweist Carol Nater Cartier auf die nachfolgende Inventarisierung der aufgenommenen Objekte. Das Vorgehe mit einer Sammlungsgruppe des historischen Museums hat in der Museumslandschaft Beachtung gefunden.

3. Jahresrechnung und Revisionsbericht

Da Kassier Linus Eberle krank ist, gibt Kurt Wiederkehr_Erklärungen zur Jahresrechnung. <u>Aufwand</u>: Im Bereich IKP konnte weniger Arbeit geleistet werden als geplant. <u>Ertrag</u>: Die Sponsoringeinnahmen von CHF 110 weichen stark ab vom budgetierten Betrag von CHF 6'000. In Aussicht gestellte Beiträge des Kantons für die Tafeln Schulhausplatz und von General Electric (GE) für die Tafeln auf dem ABB-Areal sollten noch erfolgen.

Die Revision wurde von Sarah Venzin und Markus Diebold vorgenommen. Der entsprechende, positive und von Markus Diebold_verlesene Revisionsbericht wird mit Applaus von den Versammlungsteilnehmenden und Dank an den Kassier genehmigt. Dem Vorstand wird Entlastung erteilt.

4. Ergänzungswahl Vorstand

Nach kurzer persönlicher Vorstellung wird Sophie Jeuch (Inhaberin des Wohnshops Halde 14) mit grossem Applaus neu in den Vorstand gewählt.

5. Ziele und Jahresprogramm

- · Weiterarbeit am Industriekulturpfad: Priorität haben Tafeln für Motor Columbus, NOK/Axpo, Brauerei Müller, Limmatwerk Wettingen, dann obere Limmatbrücke und Kabelwerke Brugg etc.
- Vorbereitungen für 2020
- · Folgende **Anlässe** sind 2019 vorgesehen:

- 25. Juni 2019 Zivilschutzanlage Stein

- August 2019 "Dättwiler Perlen" mit Antoinette Hauri

- 2. November 2019 Vorvernissage der Ausstellung "Badekult - Wellness"

- November 2019 Vernissage Badener Neujahrsblätter 2020

Das Jahr 2020 ist als **industriekulturelles Themenjahr** vorgesehen. Carol Nater Cartier orientiert, dass der Swisslos Fonds dafür einen Kredit von 2 Mio. Franken für den ganzen Kanton bereitgestellt hat. Das Themenjahr wird regional und kantonal unter dem Aspekt "Nostalgie und Zukunft" organisiert. Für den Verein Melonenschnitz steht die Aufwertung des Industriekulturpfades im Vordergrund. Das historische Museum Baden hat u.a. die regionale Koordination des Themenjahres inne.

6.Festlegung der Mitgliederbeiträge

Die Mitgliederbeiträge sollen in der Höhe von U 25: 20.-/ Einzel: 40.- / Paare+Familien: 50.- / Jur. Pers: 100.- unverändert beibehalten werden, was von den Anwesenden stillschweigend genehmigt wird.

7. Budget 2019

Kurt Wiederkehr erläutert, dass auf der Aufwandseite umfangreiche Arbeiten für den IKP (Unterhalt und Erneuerung) zu erwarten sind, so dass dafür CHF 10'500.- budgetiert sind. Als Ertrag erwarten wir Sponsorenbeiträge für den IKP in der Höhe von CHF 15'000-. Das Budget sieht einen Verlust von CHF 7'080.- vor.

Die Anwesenden genehmigen das Budget 2019 ohne zusätzliche Fragen.

7. Verschiedenes, Termine

- Carol Nater Cartier stellt die bevorstehende Sonder-Ausstellung "Der Rebberg von Baden" (Beginn am 3. Mai 2019) vor. Diese Ausstellung widmet sich der 200-Jahr-Feier der Gemeinde Ennetbaden und wird von vielen Aktivitäten im Aussenraum begleitet werden.
- Kurt Wiederkehr erwähnt die schweizerische Wanderausstellung "administrative Versorgung 1920 -1981"
- Hans Zimmermann weist auf den bevorstehenden Kurs der Volkshochschule Wettingen über die Industriekultur am Aabach ("Auf den Spuren der Seetalbahn") hin.
- Ein Besucher erkundigt sich nach der Anzahl Mitglieder im Verein Melonenschnitz. Laut Kurt Wiederkehr gehören aktuell 50 Einzelmitglieder und 33 Paare dem Verein an.
- Kurt Wiederkehr erlässt einen Aufruf für Freiwillige, die am 22. Juni in Ennetbaden das Grillfeuer während des Familien-Grillplausches betreuen und so einen Anlass des historischen Museums unterstützen.

Der Präsident:

Für das Protokoll:

Kurt Wiederkehr

Judith Meier-Gander